

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, G. Grial. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Viernes 6 de Agosto de 1937

Núm. 328

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad, son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su liberación contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria.

La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

En el sector de Albarracín han continuado nuestras tropas la labor de limpieza del terreno últimamente conquistado

En el frente de Avila se ha efectuado un reconocimiento a vanguardia de nuestras líneas

Fueron hallados 17 cadáveres, 11 fusiles y abundante material de todas clases

La desconfianza va surgiendo en el campo enemigo

San Sebastián, 5.—(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS.—Las dudas que pudieran haber respecto al final de la guerra se van despejando, y no hablo de dudas en la parte nuestra, en donde nunca las hubo o en todo caso las compartía una minoría muy reducida, sino a las de más allá del horizonte que se limita en el resplandor de las bayonetas de nuestros soldados.

Quando muchas veces me detenía a hablar con los milicianos que se pasaban a nuestras líneas o con los que en una de nuestras constantes ofensivas caían prisioneros, lo primero que me interesaba conocer era la opinión general de la masa de las últimas ciudades o pueblos que habían abandonado para deducir por sus respuestas que especialmente concretaba en aquel interés, la resistencia que el enemigo nos podría oponer, porque estaba seguro que ésta sería más tenaz o débil, según fuese la confianza en el triunfo por el que luchaban al principio.

Los que me contestaban imparcialmente y eran los menos, dividían las opiniones en dos zonas la de los escasos que sabían la verdad de sus continuos descalabros y la más importante que solo conocían la mentira oficial que siempre era optimista. Recuerdo que entre los documentos que nutren mi archivo hay un mapa de reducidas proporciones, que fué repartido profusamente en las trincheras rojas en el que Burgos y Pamplona parece que están a punto de ser dominadas por el Ejército marxista, señalando con trozos muy negros a escasos kilómetros de las capitales. Entonces todavía había bastante gente que si la hubiésemos apremiado a un juicio categórico habría vacilado para exponerlo; es que todavía la influencia de la prensa y las radios rojas les hacían dudar.

Estoy refiriéndome a opiniones fuera del alcance de nuestra información directa. Personas que consiguieron escapar de las poblaciones sometidas al anarquismo y comunismo hombres y mujeres cuya antipatía hacia aquél régimen conocía yo como cierto, me dijeron en la intimidad, expansionándose sin recelos, que ellos supieron siempre que nuestro movimiento acabaría por imponerse y vencer, pero

que nunca creyeron fuese tan rápido ni tan decisivo. Si los que su pensamiento lo tenían puesto en nosotros confe-

Perfil del Día

Después de octubre del 34, los marxistas ensayaron con cierto éxito el desplazamiento de varios grupos de niños de Asturias a otras regiones como instrumentos de propaganda revolucionaria. En Madrid y en otras ciudades eran recibidos con manifestaciones; se les exhibía después en actos públicos, y así, explotando la ignorancia y la sentimentalidad de las gentes sencillas, agrandaban la bola de la revolución. Naturalmente, las masas, al ver a esos niños, no se acordaban de los otros; esto es, de los huérfanos de los guardias y de las personas de orden sacrificadas en gran número por los revolucionarios, ni tenían en cuenta tampoco que jamás éstos, en sus propagandas de siempre «por el hecho», se preocuparon de si las bombas que hacían estallar, o los tiros que disparaban en sus atentados, o los incendios y revueltas que producían causaban víctimas, como ocurrió muchas veces, entre niños inocentes.

Ahora han hecho lo mismo con los niños evacuados de Vizcaya y Santander al Extranjero; utilizándolos como propaganda, presentándoles en diferentes países como víctimas de los facciosos y echándoselas ellos de protectores de la infancia. ¿Qué proporción de niños huérfanos corresponderá a los 600.000 asesinatos cometidos por los rojos? Pues eso es lo que les preocupa la infancia a los marxistas. ¡Farsantes!

El Generalísimo gestiona el regreso de los niños evacuados. Sí; deben volver a su Patria y ser devueltos a sus padres, que los reclaman, frustrando así, al mismo tiempo, la infame maniobra roja.

saban de esta manera sus cavilaciones, fácilmente puede cogérsele cual sería la vibración de la torrentera enardecida por las soflamas revolucionarias y la impunidad en sus atroces desmanes.

Hacia hace tres meses, yo no me había atrevido a afirmar que la mitad de los pueblos golpeados por el comunismo estuviesen ciertos de que su libertad habría de llegar. Fíjese el lector que no digo que no la desease sino que dudaba de que aquel gran deseo pudiera cumplirse y menos todavía que tuviera confirmación con tanta rapidez. De tres meses acá, ya es diferente y las opiniones en la zona enemiga cambiaron radicalmente. De un mes a esta parte, el síntoma ha sido mucho más brusco. Los que no dudaban les come ahora el cuerpo ese corcorcillo que poco a poco les rõe las esperanzas que ya son como un hueso descarnado. Los neutrales ya tienen el atrevimiento de hablar en voz baja en otros corros de neutrales de la aplastante victoria que pronto se apuntará el Generalísimo. Las dudas de los que siempre quisieron creer, se desvanecen para convertirse en seguras convicciones. Los que nunca creyeron en ellos precipitan todos sus negocios con temor de ser sorprendidos antes de haber redondeado la liquidación.

Me he encontrado en estos últimos días con milicianos de Jaén, de Cuenca, de Albacete, de Murcia, de Valencia, de Castellón; pregunté enseguida por individuos que por su significación aunque sólo fuese de nombre, tenían que ser conocidos. Las contestaciones no me defraudaron; las familias fueron evacuadas al Extranjero para que no estuviesen expuestas a los bombardeos, gran parte de ellos tienen misiones comerciales al lado de sus familias. A los que quedan no les falta a ninguno de ellos el pasaporte con todos los requisitos para ponerse a salvo si tienen tiempo, pues en todo hay que pensar cuando llegue el momento de peligro, esos son los primeros síntomas de lo que será la desbandada, y al mismo tiempo la confesión a gritos, sin rescato, para que todo el mundo se entere, de que la guerra entra en una fase de hechos que no se pueden llamar imprevistos por que los esperábamos; pero a

Escasa actividad en todos los frentes

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—En algunos frentes, los tiroteos y cañoneos de costumbre.

EJERCITO DEL CENTRO.—En el frente de Aragón continúa la acción de nuestras columnas en el sector de Albarracín, para la limpieza total del terreno. Los prisioneros y presentados hoy, suman 55.

En el frente de Avila se ha llevado a cabo un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones, recogiendo 17 cadáveres de enemigos, 11 fusiles y abundante material.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos en el sector de Castro del Río.

Salamanca, 5 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

falta de otra explicación que mejor llene esa ambigüedad, diremos que, de importancia tan grande que esta puede abarcar las mayores exigencias de los conformistas.

No quiero referirme a nada, porque prefiero no reducir o disminuir el valor extensivo de estas impresiones. Que cada cual las interprete como quiera, si es que hay maneras distintas de interpretar el caso, que ya está sucediendo, de algunos propietarios de fincas rústicas en la región levantina y murciana que se han trasladado a Inglaterra, ofreciendo a particulares y sociedades la venta de sus haciendas, por mucho menos de la mitad del valor de las mismas, catastrado hace diez años. Se trata, como es natural, de elementos que se distinguieron en la zona enemiga, y cuando éstos quieren desprenderse en condiciones tan desventajosas de sus patrimonios y ceder su explotación a sociedades extranjeras, e porque su posición ya la dan por perdida y se quieren anticipar a salvar alguna parte de lo que forzosamente saben que ha de estar destinado a responder de sus felonías. Como saben que en España no habría quien, por muy egoísta que fuese, se atreviera a hacerse cargo de aquella riqueza inmóvil, tientan la codicia del capitalismo exótico a ver si aquella se despierta y la expone en un negocio que pueda ser por las Embajadas.

No significan esas decisiones, cuyos trámites se gestionan presurosamente hasta la fecha sin ningún resultado, que desde que nuestras fuerzas de Teruel empezaron su avance, las esferas comerciales de Valencia han recibido pocas seguridades de las políticas que significa. Marcelino Domingo, Martínez Barrio y hasta el mismo Ossorio y Gallardo, han recibido indicaciones oficiales para que se consigan salvar esos capitales. La consecuencia no puede ser más clara. Es que de no resolverse con esas posiciones ya los ven perdidos, y en esto no habría que pensar si la guerra no la comprendieran vencida.

Al mismo tiempo, es buen indicio que esa desconfianza surja

precisamente en la región en donde el gobierno revolucionario se sentía más seguro. No son los propietarios rojos valencianos los únicos que dan pruebas de incertidumbre tan acusada. Las fábricas que en el Extranjero abastecían a los revolucionarios, han hecho conocer a éstos que no servirían parte de los encargos que les tienen hechos, mientras no cubran las facturas que tienen pendientes y que los débitos que se les hagan en lo sucesivo, sólo serán aceptados previo pago íntegro y anticipado del total del mismo, rechazando cualquiera otra clase de garantías.

Fué bastante corriente que los pedidos de material que se hacían desde Valencia y Barcelona se aceptasen previo el aval de un fructo que especulaba sobre mercancías españolas de exportación, que al ser vendidas cambiaban con su importe aquellos otros créditos. Ante la incertidumbre de que aquellos productos puedan continuar cambiándose, porque la situación que adquieren las fuerzas de Franco lo hará imposible, los especuladores extranjeros se previenen contra contingencias por las que no quieren ser sorprendidos y exigen nuevas condiciones que no se sabe si Valencia y Barcelona podrán aceptar por las dificultades económicas que ya hace tiempo les agobian. Todos estos informes no hacen otra cosa que ratificar las dificultades crecientes con que chocan los revolucionarios a los que nada más que les faltaba eso después de su eclipse internacional, del que tendremos que hablar más despacio, para que la situación que querían ocultar se presente descarnada y triste.

Somos una UNIDAD de destino en lo universal.

Todos los españoles, acudidos por FRANCO, unidos por la FE en la PATRIA, hemos de alcanzar—por voluntad y por sacrificio—LA PLENITUD HISTORICA Y ESPIRITUAL DE ESPAÑA.

Las actividades anarco-sindicalistas en Madrid tienen un epílogo trágico

Madrid.—Se han efectuado registros en los domicilios de nueve dirigentes anarco-sindicalistas, siendo hallado un arsenal de armas y municiones. En vista del resultado de estos registros, los nueve dirigentes extremistas han sido detenidos y fusilados sin formación de proceso. Además, se realizan pesquisas para efectuar otras detenciones.

Según parece, se trataba de dar un audaz golpe de mano por los anarco-sindicalistas contra Miajas y sus colaboradores del mando militar de Madrid.

Reparto de premios a los Regulares

León.—En los jardines de San Francisco ha tenido lugar el acto del reparto de premios a los Regulares del sexto tabor de Larache.

El gobernador militar con sus ayudantes revisó a las fuerzas. Después del reparto de premios, el comandante arengó a los soldados de forma vibrante, arrancando entusiasmas vivas a España.

En los mismos jardines se sirvió un rancho extraordinario, y por la tarde un té moruno.

Del ayer precursor

DUELO SIMBOLICO

Por J. ANTONIO ANSOLU

Abandonado por muchos, traicionado por los mismos que le colmaron de interesadas lisonjas en tiempo de esplendor, había sido arrojado del Poder el invicto caudillo de Alhucemas, el genial y paternal Dictador que supo vencer en campo abierto, enalteciendo a su patria despertando en ella anhelos imperiales, pero que cayó ante la picaresca intriga hábilmente dirigida por fuerzas siniestras apoyadas en la estupidez, la envidia y la vanidad.

Todo lo mezquino tuvo su hora de triunfo por aquel entonces y aquellos días miserables fueron digna antesala del régimen que nació entre mascaradas grotescas, muriendo bajo el impulso heroico de nobles espadas.

La saña vengativa, baja y ruin, ideó diversas maniobras que sacaron su encono en el caído, llegando en su maldad a la persecución de los familiares del Dictador, que se topaban de continuo—en contraste con las serviles sonrisas de antaño—con agresivas miradas, cuchicheos y privaciones. Pero los hijos del general glorioso heredaron con su apellido ilustre, hidalguía y valor y así reaccionaron en todo momento como a tan noble estirpe cuadraba, conteniendo y castigando adecuadamente a los osados instrumentos de la vil venganza.

Habiendo tenido el honor de intervenir personalmente en uno de estos incidentes, creo interesante recordarlo en la actualidad por las enseñanzas que pueden deducirse de su relato.

Una noche, llamado urgentemente, acudí presuroso a la entrevista que de mí solicitaba un hijo del Dictador, que llevaba su propio nombre evocador: Miguel Primo de Rivera. Rápidamente me informó de lo ocurrido: En un céntrico bar madrileño, había sido provocado abiertamente por un atleta, achulado y grosero, reaccionando virilmente ante la ofensa, derribando maltrecho al agente provocador, que resultó ser el célebre capitán de Artillería y piloto aviador Antonio Rexach, sobradamente conocido como perdonavidas afecto al servicio de rojos, rojizos y masones que utilizaron sus cualidades—buenas o malas—en ocasiones múltiples.

La maniobra quedaba patente con luz meridiana. Era preciso atemorizar al joven Primo de Rivera—rayaba a la sazón en los veintiocho años—con la acometida brutal y fama de matón del ofensor; con el objeto de obtener un acta en que el puro nombre del patriota insigne, quedara mal parado y a ser posible envilecido. Comprendiendo el alcance de la misma me

apresté con toda decisión a contrarrestarla al instante, teniendo que luchar para lograrlo—en mi ignorancia de trámites, fórmulas y tecnicismos apropiados a la materia, pues pertenezco a una generación en que no «se llevaban», afortunada o desgraciadamente, el desafío—con la astucia de los padrinos del «ofendido» que resultaba serlo, en irritante paradoja, el propio provocador asalariado. Eran aquellos, Hernández Sarabia y Roldán, viejos ácratas amargados que deshonraron los uniformes—artillero y marino—que vistieron, jefe del gabinete Negro de Azaña más tarde el primero y vil colaborador en las inmundas «hojas libres» el segundo, especialistas ambos en expedientes rufianescos y «profesionales»—cruel sarcasmo—en lances de honor.

Fracasada la idea justa—ante la arrogante negativa de Miguel de una descalificación colectiva por Tribunal de honor de quienes moralmente estaban ya tan descalificados, fué preciso concertar el encuentro por la imposibilidad de suscribir los conceptos que figuraban en el acta por ellos propuesta, dada mi celosa vigilancia en mantener incólume el prestigio de sangre y apellido tan ilustres.

Tres mil peripecias—cuyo relato, aunque pintoresco, sería interminable—llegó a celebrarse el desafío en un frontón de la vieja Pamplona, ciudad legendaria, llamada a ocupar lugar preferente en todas las gestas españolas. Porque lo fué el hecho de enfrentarse—desnudo el torso, pálidos y arrogantes en guardia erguida de sables cimbreantes—aquellos contendientes en la fría mañana invernal, que encarnaban en vivo simbolismo la Patria y la Antipatria, hoy también debatiéndose en lucha cruenta y jugándose sobre los campos de batalla los destinos del mundo. Jóvenes ambos, fuertes valerosos, llenos de ardor superior la decisión a la técnica—se acometía con

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

Las milicias anarquistas del frente de Aragón, vistas por «L'Depeche»

Salamanca.—«La Depeche», de Toulouse, publica una serie de artículos haciendo el resumen de las actividades marxistas españolas en el año de guerra que acaba de cumplirse.

En el que acaba de publicarse, se dice que el Ejército popular ha padecido, desde un principio, una grave enfermedad.

Desde los primeros tiempos, las columnas revolucionarias quisieron hacer sus experiencias anarquistas en el campo de lo militar. En resumen, fué una falta absoluta de disciplina. Se practicó el más absoluto individualismo. No había jefes, y cada uno obraba conforme

le parecía bien. La iniciativa personal triunfaba. En Cataluña, Ascaso obraba por sí solo. Durruti hacía lo mismo, ante la desesperación de los jefes militares. No había la menor posibilidad de mando único. El fracaso más absoluto ha acompañado a estos propósitos de implantar el régimen anarquista en las cosas de guerra.

Zaragoza se ofrece para ser la capital de España

Zaragoza.—Celebró sesión la Diputación provincial, acordando adherirse a la proposición presentada por la Cámara de Comercio ofreciendo Zaragoza para capital de España.

El Presidente de la Diputación, en su reciente viaje a Burgos había sobre este particular con el Presidente de la Junta Técnica el General Gómez Jordana, quien parece recogió la iniciativa con satisfacción, quedando en estudiarla de tenidamente en su momento oportuno.

También acordó la Diputación felicitar con el mayor entusiasmo al General jefe de la división de Aragón por el triunfo completo conseguido sobre los rojos en el sector de Albarracín, cuya zona ha quedado ya totalmente liberada del nefasto dominio marxista.

El enemigo se repliega a «mejores posiciones»

Teruel.—El avance por el sector de Albarracín continúa, siendo escasa la resistencia que el enemigo opone a nuestro avance. Se supone que «replegándose a mejores posiciones» el enemigo trata de fortificarse en los alrededores de Cuenca, o quien sabe si ya en Valencia estarán construyendo a toda prisa su ciudad.

H del Comercio

FULGENCIO FARRACES

Se sirven Bodas y Banquetes
Sol, 5.—Talavera de la Reina

Catástrofe en una feria cercana a Amiens

París, 6 (madrugada).—En Aderville, próximo a Amiens, se hundió una tribuna que se hallaba llena de público, con ocasión de la feria. Resultaron heridas 40 personas. (D.N.B.)

Un dirigente comunista polaco disfrutaba de los fondos pro España roja

Varsovia.—El secretario del partido comunista polaco ha sido agredido anoche por un grupo de «compañeros», resultando con heridas graves.

La misión de sus agresores era la de suprimirlo, pues habían constatado un desfalte en los fondos destinados a la España roja.

De las declaraciones del herido se deduce que estaba de acuerdo con el emisario del Komintern, «compañero» Mandelsban, para consumir el hecho, quedándose con la suma total de los fondos

AGOSTO 6 1936 EL ALCAZAR Hace un año

En este día los defensores del Alcázar hicieron algunos reconocimientos en edificios de los alrededores de la fortaleza. Esta acción tuvo pleno éxito, y demostró el buen espíritu y las magníficas virtudes militares de los encargados de realizarla.

Otra muestra de la elevada moral que animaba a los defensores fué la función de circo celebrada aquella tarde en el patio del Alcázar. La idearon los alumnos de la Escuela de Gimnasia para distraer un poco a sus compañeros de asedio y a las familias refugiadas. Antes una charanga, formada por instrumentistas de la banda de música, recorrió las galerías y los sótanos, anunciando, al estilo de los titiriteros, el espectáculo. El programa estaba redactado con ingenio, a imitación de los de circo, y constaba de ocho números. Lo encabeaban las siguientes titulares: «Circo Alcázar.—Empresa 15 y medio and Company». A las cinco y treinta se congregaron en el patio las familias y los defensores libres de servicio, que pasaron un rato muy agradable viendo las cómicas ocurrencias de los alumnos de la Escuela de Gimnasia disfrazados de «clowns»... hasta que funcionó el cañón enemigo, amenazando con sus obuses el patio mismo donde se celebraba el «festival».

Ya este día el jefe encargado de los servicios de aguada previno que éstos se prestarían por la mañana únicamente, y por una sola vez, por previsión elemental y en evitación de que algunos destinasen el agua a fines de limpieza.

El diario alcazareño del día daba las soluciones a los pasados tiempos del número anterior; y eran éstas, bien de actualidad en aquellas circunstancias: «Es tamos... sin tabaco; comemos... carne de caballo».

En la ciudad continuaba el terror. Cada día eran extraídas de sus domicilios buen número de personas de orden, entre ellas las más conocidas para darles el infame «paseño» o llevarles a la cárcel, antesala del cementerio. Por estas fechas la prisión ya estaba llena de presos derechistas o sospechosos de derechismo. En el Tránsito seguían cayendo mártires, principalmente sacerdotes: don José Ferré Domenech, compositor meritísimo; párrocos y coadjutores; capellanes de monjas, etc. ¡Un horror!

Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques
C. Durquin, S. A.
Apartado, 22 :-: Teléfono 22
CADIZ

DICE MARIANO:
**Para comer bien, en el Comedor Vasco.
Y para beber buena cerveza en el Bar España. - CADIZ**

(Exclusivo para «EL ALCAZAR»)

EXTRANJERO

Fusilamiento del vicecomisario de Negocios Extranjeros de Ucrania

Entrevista entre el virrey de las Indias y Gandhi

También en Londres se afirma que Rusia rec-
ificará su actitud

Londres 5.—Se dice en los me-
dios políticos que Rusia soviética
está dispuesta a rectificar su acti-
tud acerca de la cuestión de No In-
tervención (D. N. B.).

Aguirre llama ladrones a los vascos
(Transmitido por Radio Nacional)

París, 2.—Aguirre, el expre-
sidente de la fenecida República de
Euzkadi, ha manifestado que uno
de los fines de su viaje a París es
revisar a fondo las cuentas de los
gastos hechos por las delegacio-
nes vascas en el extranjero. Estas
cuentas, según ha dicho, están
embrolladas y es necesario
cortar por lo sano. Lamenta haber
olvidado su confianza a gentes
que no la merecían, ya que, en de-
finitiva—ha declarado—son unos
ladrones y unos desalmados. Esto
es catastrófico, porque tal conduc-
ta es contraria a la tradicional y
pura administración, que ha sido
norma de los vascos: pero cree
que se dará buena maña para ajus-
tar las cuentas, ya que en esto
está más fuerte que en estrategia
y mando militar.

Seguramente lamenta ahora ha-
berse salido de sus labores de abo-
gado de ricos, que es, al parecer,
para lo único que le concedió Dios
alguna habilidad.

El programa británico de cons-
trucciones navales para 1938

Londres, 5.—El programa bri-
tánico de construcciones navales
para 1938 tendrá probablemente la
misma amplitud que el del año co-
rriente. Los círculos bien informa-
dos enan con la construcción
de tres a cinco grandes acoraza-
dos, seis o siete cruceros y un
cierto número de contratorpederos,
submarinos y navíos ligeros.—
(D. N. B.)

Huelga de obreros agrícolas
en Francia

París, 5.—Los obreros agríco-
las de la región de Armentier se
declararon en huelga ayer mañana.
Exigen la conclusión inmediata de
un contrato colectivo de trabajo.
(D. N. B.)

Proyecto de homenaje a Mar-
coni en la Academia Francesa

París, 5.—Un grupo de la Aca-
demia Francesa piensa proponer
la erección en el recinto de la Sor-
bona de un monumento a Marconi.
(Faro).

La falta de corcho en la zona roja

A la ausencia de carne, jabón,
aceite, café, sosa, etc., cabe agre-
gar una nueva carencia en la zona
roja: la del corcho. Así resulta de
la disposición que transcribimos de
la Conserjería de Economía de la
Generalidad, publicada en «La
Vanguardia» del 24.

«Debido a la falta de corcho que
experimentan las fábricas de las
comarcas catalanas, el Consejero
de Economía, compañero Camore-
ra, aparte de dictar una disposición
para que los propietarios de enci-
narios de Cataluña hagan antes del
25 de Agosto próximo la cosecha
del corcho con sujeción a las con-
diciones y geranías que contiene
dicha disposición.»

De la Lotería del Gobierno rojo

Habiendo sido elevadas a la Jun-
ta Técnica del Estado unas peti-
ciones para que no se consideren
prescriptos los derechos al percibo
del importe de los billetes de la
Lotería Nacional que hayan sido
premiados, correspondientes a los
sorteos celebrados en Madrid el 11
y el 21 de julio del año 1936, la Co-
misión de Hacienda de la mencio-
nada Junta acordó acceder a ello
con la salvedad de que en su día,
cesando las actuales circunstan-
cias, se resolverá sobre la forma
y modo de proceder a su abono.

GRANDE ALMACENE

PEDRO ROLDAN

Plaza del Pan, 3



Londres 5.—Ayer mañana se ve-
rificó una entrevista entre el Virrey
de las Indias y Gandhi. La conver-
sación transcurrió sobre la prohi-
bición pronunciada contra Gandhi
para visitar las provincias del Nor-
te. Fueron además discutidas cues-
tiones sobre el mejoramiento de las
condiciones de vida de la pobla-
ción (D. N. B.).

Cirilo Bermejo

Calzados de todas clases lo en-
contrará en PORTUGUESES, 1
Especialidad en calzado para campaña
TOLEDO

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza
de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras
(Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

Robo al Gobierno de Valen- cia del código de sus rela- ciones con Rusia

San Juan de Luz, 5.—Ha sido
robado al Gobierno de Valencia un
código que servía para las relacio-
nes entre la Rusia soviética y la
España roja. (Stefani).

Otro atentado contra Pozas en la
carretera de Lérida

Un ayudante muerto, y dos co-
misarios políticos, gravemente
heridos

París, 5.—Desde Barcelona
transmiten la noticia de que el ge-
neral Pozas, cuando viajaba en auto
desde Lérida a la capital de Cata-
luña, fué objeto de un atentado en
la propia carretera. Al cruzar el
vehículo por determinado sitio, le
atacaron varios individuos, provi-
stos de granadas de mano, resul-
tando muerto uno de los aydantes
de Pozas, y heridos de gravedad
dos comisarios políticos que le
acompañaban.

Los anarquistas bombardean
desde el Montjuich la ciudad de
Barcelona

París, 5.—Un periódico extre-

«Son detenidos dos comandantes
de flota, un general y el viceco-
misario de la Defensa nacional
de Rusia

Comunican de Moscú que fué fusi-
lado el general Petroky, vice
comisario de Neg. cios Extran-
jeros de Ucrania e hijo del pre-
sidente del Comité ejecutivo
principal de Ucrania. Han sido
detenidos el vicecomisario de la
Defensa nacional de Rusia so-
viética y comandante de la flota,
almirante Orlow, así como el
comandante de la escuadra so-
viética en el Pacífico, almirante
Victorow, y el general Kasirin.
(D. N. B.)

Conferencia de funcio arios
ateos en Moscú

Moscú, 5 (mañana).—Se in-
auguró ayer en esta ciudad una
Conferencia de funcionarios de
la Asociación de los ateos. Asis-
tieron a los debates más de
1.000 funcionarios.—(D. N. B.)

A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

Los bandidos de Chicago roban
un niño de los brazos de su
madre

Chicago, 5.—Tres bandidos
detuvieron al auto de la señora
Horst, rica propietaria de hote-
les, arrancándole de sus brazos
un niño de dos años, y huyendo.
Una hora después se recibió
un aviso telefónico en la casa
Horst, indicando dónde y cómo
se debían enviar 5.000 dólares
para que el niño fuese restitui-
do.—(Faro).

Otra versión del rapto de
Chicago

Nueva York, 5.—En Chicago
fué raptado un niño. La excita-
ción entre la población es muy
grande. El hijo de un propieta-
rio de un hotel fué raptado por
los bandidos mientras jugaba
frente a su casa. Este niño tiene
dos años y medio.—(D. N. B.)

Tratado comercial entre Alemania
y la España nacional

Entre el Gobierno alemán y el de
Franco, como representante de la
España nacionalista, se ha cele-
brado un acuerdo comercial. Con
esto se ha dado un gran paso para
dar realidad al deseo de Hitler de
que Alemania establezca buenas,
recíprocas y ventajosas relaciones
comerciales con una independiente
y ordenada España nacional. Co-
rrespondiendo a los derechos de
sucesión en que ha entrado el Go-
bierno de Franco ante los ojos de
Alemania e Italia desde el mismo
día de su reconocimiento diplomá-
tico, se ha negociado en las pasa-
das semanas entre peritos españo-
les y alemanes un tratado comer-
cial, que debe sustituir al viejo de
1926.

El acuerdo que a ambas partes
satisface, consiste en una serie de
ampliaciones del antiguo tratado.
La parte nueva más importante es
que desde el mes de agosto los dos
Gobiernos se conceden recíproca-
mente la cláusula de nación más
favorecida. Las operaciones com-
erciales hispano-germanas
se realizarán de acuerdo a las
normas establecidas en el tratado,
en el cual tienen también un papel
los minerales de hierro de B Ibaio.
Sobre este último punto, que fuera
de Alemania ha encontrado inter-
pretaciones tendenciosas, se dice
en Berlín, que Alemania recibía gran-
des cantidades de los productos de
las minas vascas, que están en su
mayor parte en manos inglesas, por
tratados normales de importación
con Inglaterra y Holanda, hasta que
el Gobierno rojo prohibió la expo-
rtación a Alemania. Mientras tanto
se han aprovechado las industrias
de otros países de este estado de
excepción. Por esto, Alemania no
sólo tiene un interés natural de
volver a asegurar la importación
de minerales vascos, como hacían
y siguen haciendo Inglaterra y otros
países, sino que más bien existe
un derecho de Alemania a recupe-
rar las pérdidas causadas por la
prohibición del Gobierno vasco ro-
jo en los últimos meses.

Bar y Restaurant NUEVO METRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Harinera

«Adame Castro,,

S. A.

CADIZ

MARTIRES DE ESPAÑA

Con la vista puesta en Dios y al servicio román-
tico de la Patria, ha caído en el frente de Madrid el
que fué jefe de los Requetés de Santiago de Com-
postela, en los días heroicos de la persecución, José
Romaní de Romaní.

Su muerte gloriosa, en este día de Santiago, ha
sido como el broche de oro que ha cerrado una vida
dedicada por entero a la defensa de la Santa trilogía
de nuestros sueños juveniles.

Y es que, nada más, pero nada menos que eso,
fué en su vida José Romaní. Un luchador incansa-
ble de la Causa inmortal de España. Un apóstol del
Carlismo combatiente, que vió transcurrir los me-
jores días de su vida entre la fría indiferencia de la
calle y el cotidiano premio de la cárcel. Un visiona-
rio, en fin, de la España que vuelve, sostenida por
el luchar heroico de todos sus hijos y por el morir
alegre de los mejores.

Y entre este grupo de los mejores estaba José
de Romaní.

Voluntario en la Sierra desde los primeros días
de la gloriosa Rebelión, pasó al Tercio de Cristo
Rey en el mes de noviembre. Y desde entonces,
José de Romaní era para todos nosotros algo más
que un compañero. Era un faro de luz que, en la

José
Romaní
de
Romaní

será ya contigo. Pídele, pues, por nuestras vidas y
pídele también para que sigamos el ejemplo de tu
muerte.

lucha de muerte por la Da na España de nuestros
pensamientos, nos marcaba el puerto de salación
de saber luchar como españoles y morir como cris-
tianos.

Por eso. Los que pudimos admirar de su valor y
ser festivos de su desprecio a la vida, nos hemos
sentido pequeños ante la grandiosidad de su muerte
ejemplar.

De esta su muerte hermosa, que ha sido, por sus
perfiles, co no la rúbrica en sangre del espíritu que-
rriero del Carlismo y, más aún, como un guión al
aire que nos hace recordar el morir alegre de los
batallones carlistas que fueron.

Y es así, como la muerte de José de Romaní, que
ha empapado en su sangre generosa la tierra seca
de Castilla, ha puesto niebla de lágrimas en nues-
tro ojos y nos ha arrancado, a flor de labios, una
oración por su alma de mártir y de héroe.

¡José Romaní de Romaní! Tú, visionario del
Ideal, has marchado de esta vida de materialismos
con la alegría de los predestinados y con el afán de
gloria de los elegidos. Y puesto que ha sido así, Dios

Por N. CERMEÑO

LA VIDA EN TOLEDO

Un valioso, patriótico y ejemplar ofrecimiento

El funeral de ayer por los muertos de la 8.ª Bandera

Con asistencia de todos los jefes y oficiales, del comandante Ruiz en representación del señor gobernador militar, señor gobernador civil, señor alcalde, jefes y oficiales de la Guardia civil, señor vicepresidente de la Diputación, señor director de la Escuela de Artes, una representación del Requeté y nuestro diario y otras personalidades militares eclesiásticas y civiles, tuvo lugar en el día de ayer un solemne funeral por los muertos en los últimos combates pertenecientes a la 8.ª Bandera.

En la Capilla de la Virgen del Sagrario se levantó un severo catafalco; los legionarios en perfecta formación ocupaba totalmente la capilla. Gran número de toledanos asistieron también al piadoso acto. Ofició en la Santa Misa el muy

ilustre señor don Francisco Vidal y Soler, asistido por los señores Marín y González. La Capilla musical de la Catedral interpretó una sentida misa de «Requiem» al final de la cual el capellán de la Bandera, P. Ilundain, S. J. Pronunció una emocionante oración fúnebre, llena de piadosas anécdotas de religiosidad y patriotismo de los bravos legionarios que cayeron. Dedicó recuerdo para su valiente capitán Obeso y los demás «héroes incógnitos», «que no lo son para Dios.»

Día triste para la Legión, para España y para la Iglesia, pero a la vez de orgullo, y alegría para las mismas: estas fueron sus ideas principales.

Terminada la oración fúnebre se interpretó el responso de Perossi.

En la mañana de hoy ha visitado al Excmo. Sr. Gobernador Civil un vecino de esta capital quien de sea ocultar su nombre, poniendo a la disposición de dicha autoridad, a los fines que considere más útiles o necesarios, atención o reposo de heridos de la campaña, funciones del Patronato Antituberculoso, guarderías o residencias de Asistencia Social, etc. un cigarral que posee en las inmediaciones de la misma y que al presente ofrece absolutas seguridades e inmejorables condiciones para ello.

El Sr. Gobernador, después de expresarle su reconocimiento y gratitud en nombre de la Patria, aceptó tal ofrecimiento del que oportunamente se hará adecuado uso.

Conducta como la que se hace resaltar en esta nota son las verdaderamente imitables y por las que puede llegarse a una Patria verdaderamente grande y digna.

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando
Divina Pastora, 39
SEVILLA

Compañía General de Vidrierías Españolas
S. A.
Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA (Cádiz)

Ayuntamiento

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de los señores Manso, Labandera y Jiménez, se dió comienzo a la sesión leyendo el acta de la anterior, que se aprueba.

A continuación se lee un Decreto de la Alcaldía por el que se dispone pase a ocupar el cargo de oficial mayor, actualmente vacante, don Marcelino Aguacil.

Se da cuenta de un comunicado del señor director del Sanatorio de Oza sobre pago de estancia de la Colonia Escolar, que por las circunstancias anormales permaneció un mes más de lo convenido, acordándose sea abonado el importe de 7.380 pesetas a que asciende de la cantidad asignada para la Colonia del presente año que no tendrá lugar.

A dos instancias presentadas por dos funcionarios solicitando licencia de dos meses para actuar en el Teatro de Falange, se acuerda que los citados individuos se pongan de acuerdo para uno de ellos disfrute de la licencia, ya que dada la escasez de personal no se puede conceder a los dos.

Es aprobada la relación de facturas que presenta Intervención.

Finalmente, se da lectura a un oficio del señor director de la cárcel, solicitando un crédito de 125 pesetas para blanqueo de dicho centro.

No habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de las flechas). Hoy, a las 5.30 y 7.30: La producción alemana STRADIVARIUS. Una joya musical, por Gustavo Froelich.

CINE MODERNO. Hoy, a las 5.30 y 7.30: MARIA CHAPDELAINÉ

Sección Religiosa

Parroquia de Santos Justo y Pástor

El día 6 de los corrientes, viernes, tendrán lugar en esta Iglesia los cultos que a continuación se expresan, para honrar a sus gloriosos titulares.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general, con acompañamiento de armonium y cánticos eucarísticos.

A las diez, misa solemne, predicando nuestro señor cura económico don Francisco Vargas Rojo.

Y por la tarde, a las seis, se cantarán solemnes vísperas, y después tendrá lugar por las naves del templo la Visita de Altares, con el Santísimo Sacramento, terminando con la reserva y adoración de la santa Reliquia.

Rainera P. María

Heredera de Domingo P. Marín

Cosechera y almacenista de — Manzanillas —

Especialidades: La Guita y Rainera

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamientos de pagos del día 5 de agosto de 1937.

Angel Hernández Méndez, Alejandro Abejón Rosell, Fernando López Arnáiz, Andrés Peña Martello, Daniel Calero Múgica, Máximo Escobar Montero, Manuel Guadalupe García Alejo, Carlos Rosado Iglesias, José Hernando Navarro, Fray Justiniano Valencia, C.A.M.P. S.A. y Evencio Sánchez Villaluen ga.

Junta de protección a la infancia

Número agraciado La gran merienda sorteada por Adrián García con papeletas verdes y fecha 29 de julio de 1937, ha correspondido al N.º 5 323.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO



La excelentísima señora

Doña Francisca Delgado García

VIUDA DE BASARAN

ha fallecido en Toledo el día 4 de Agosto de 1937

a los setenta y tres años de edad

después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don Isidoro, don Gabriel (ausente), doña Carmen y don Manuel; hijos políticos doña Araceli Aguado (ausente), don Joaquín Coronado, don Segundo de Echevarría y doña Carmen de la Fuente; nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les invitan a la conducción del cadáver hoy día 5, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Alfileritos, 3, al Panteón de familia en el Cementerio de Olías del Rey.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y varios Excmos. e Ilmos. Prelados, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

Franco y los niños españoles del extranjero

Cómo trabaja para su repatriación

Salamanca. —Calculanse en más de 12.000 los niños evacuados de Vizcaya y Santander, de los cuales varios millares han sido sacados de España contra la voluntad de sus padres.

El fin que les guió para esta inhumana operación no fué otro que el de utilizar a los niños como elementos de propaganda para enternecer a ciertos países extranjeros, a los que se les ocultó cuidadosamente las seguridades y protecciones que había brindado el Generalísimo Franco al comenzar la ofensiva de Vizcaya.

Ahora propalan la mentira de que el Generalísimo Franco se opone al regreso de los niños evacuados; pero la verdad es que en Burgos se ha constituido y funciona una oficina dedicada exclusivamente a localizar y repatriar niños, y pronto se tendrán noticias completas de estos trabajos.

En Inglaterra, una asociación católica que preside el doctor Hensley, arzobispo de Wetminster, con la cooperación de los periódicos católicos «Catholic Herald» y «The Univers», se ocupa también activamente para favorecer el retorno de los niños a su patria.

Todavía hay más: La Diputación de Vizcaya gestiona, al parecer con éxito, el regreso de los niños del Sanatorio Gorlitz, que sin miramientos ni piedad, y cuando ningún peligro les amenazaba, fueron conducidos al viejo y derruido balneario de Saint Christian, en los Bajos Pirineos, de clima nada favorable para la enfermedad de estos niños, y por cuyo sostenimiento pagaron los rojos separatistas 70.000 francos.

La maniobra les falló a los que la planearon y emprendieron; la mayoría de los padres piden angustiados la devolución de sus hijos, arrancados de sus brazos, y los que están allí por su voluntad, en vez de conmover a las gentes, han inspirado indignación por la desvergüenza y desearo con que se conducen, por sus procacidades y hasta por la furia que a ratos les posee.

Italia y España honran a Cristóbal Colón

Huelva. —El lunes arribaron a este puerto dos unidades de la Marina de Guerra italiana; los destructores «Pessagno» y «Falco». El primero es el buque insignia que ha traído a bordo al Almirante Jachino.

Por la tarde llegaron al mismo puerto el cañonero de nuestra Armada Nacional, «Canalejas» y el destructor italiano «Carlo Mirabello».

En el buque español venía a bordo el Almirante Benigno Expósito Rodríguez y la banda de infantería de marina con objeto de tomar parte en nuestros tradicionales festejos colombinos.

Los marinos italianos y el Almirante Jachino, acompañados del presidente de la Sociedad Colombina, estuvieron visitando el Santuario inmortal de La Rabida, en cuyo patio famoso ha quedado colocada una lápida de bronce con lo que la Marina de Guerra italiana rinde homenaje de admiración a la epopeya famosa del descubrimiento.

Esta lápida fué descubierta el martes, celebrándose a continuación numerosos actos para conmemorar tan gloriosa efeméride, en el histórico monasterio, con asistencia de todas las representaciones Colombianas en la recepción de la Diputación Provincial la nutrida de la Armada italiana, presidida por su Excelencia, el Almirante Jachino, el general Merry y Ponce de León que representaba al general de los Ejércitos del sur, Queipo de Llano, el gobernador militar, el alcalde, el presidente de la Diputación, jefes de F. E. T. y todas las representaciones oficiales y particulares notables de la Ciudad.

Los actos resultaron brillantísimos, dándose vivas al Imperio español y al Imperio italiano, al Duce y al General Franco.

Se oyó la misa tradicional en el Monasterio de la Rabida por la gloriosa epopeya con que España escribió con el sueño de un genovés la página más gloriosa y memorable que se registra en el historial del mundo.

Necrología

Excelentísima señora doña Francisca Delgado, viuda de Basarán

Hace apenas una semana se supo en Toledo con gran satisfacción la llegada de la señora viuda de Basarán, que al ser asesinado vilmente por los marxistas su esposo don Manuel, ilustre ingeniero y relevante personalidad toledana, se trasladó con varios de sus familiares a Madrid, de donde pudieron ser evacuados al Extranjero, después de dolorosa odisea, para venir a la España nacional.

Ayer nos sorprendió tristemente la noticia de que la señora viuda de Basarán había fallecido de madrugada, víctima de los grandes padecimientos sufridos en el último año.

Dios Nuestro Señor, al llamarla a su seno para concederle el premio eterno que merece por sus virtudes, su caridad y sus tormentos de los pasados meses, la ha concedido a ella y a su apesadumbrada familia el consuelo de que la distinguida dama cierre sus ojos en Toledo y descansen sus restos mortales en tierra toledana.

A toda la respetable familia Basarán, y especialmente a su hijo don Isidoro, presidente de la Diputación provincial, expresamos nuestro sentidísimo pésame.

Adoración Gómez Arroyo

Hoy día 5, se cumple el primer aniversario de la muerte de don Adoración Gómez Arroyo, vilmente asesinado por las hordas marxistas. En sufragio de su alma se celebrarán misas en la Iglesia de San Nicolás de Bari a las siete y media, ocho, y ocho y media.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

La misa de la Asociación de la Prensa por los señores Marín Vega y Conde

La misa organizada por la Asociación de la Prensa toledana en sufragio de las almas de los asociados don Felipe Marín Vega y don Manuel Conde Fernández, se celebró ayer en la Catedral con gran concurrencia de fieles, que llenaba la capilla del Sagrario. Además de las representaciones de las familias, asistieron el delegado provincial de Prensa y Propaganda de Toledo, señor Rodríguez Bolonio; el presidente de la Asociación de la Prensa y director de «La Hoja del Lunes», señor Lillo Rodelgo; algunos asociados; el redactor jefe de *El Alcázar*, señor Miner Otamendi, y varios redactores; una representación del antiguo diario «El Castellano», ya exhinguido; algunos empleados de la Diputación provincial y otros amigos de las víctimas.

Los crímenes de un indigena de Casablanca, adicto a una secta bárbara

Casablanca. —El indigena Ben-Beamed, de 30 años, mató en los alrededores de Marrakés a un joven indigena, arrancándole el corazón y el hígado. Más tarde arrancó a un niño del seno de su madre, realizando delante de ella igual matanza. Otra tercera tentativa contra un indigena le fracasó. Detenido el asesino, declaró pertenecer a una secta de la magia negra, que practica esta horrible religión primitiva. —(Stéfani).

Las persecuciones en Rusia. Siete periodistas fusilados

Riga. —Han sido fusilados el Director y seis periodistas del importante diario moscovita «La Pravda» por achacárseles artículos contra Stalin. Otros 16 redactores han sido condenados a trabajos forzados, siendo desterrados a Siberia.

Manzanilla Pasada

«SAETA»

Esteban Borzano

Sanlúcar de Barrameda

CADIZ

La Santa Sede y España

La noticia es trascendental, confortadora: Ha sido concedido el «Status» de representante diplomático oficial con el carácter de encargado de Negocios con cartas de Gabinete al ministro plenipotenciario que venía ostentando la representación oficiosa de la España Nacional cerca de la Secretaría del Estado de la Ciudad del Vaticano.

No puede ser esta nueva más satisfactoria porque lo sería en alto grado aún tratándose de cualquier potencia, ya que nuestro nuevo Estado ha de menester para su consolidación en el orden internacional, de pruebas de confianza que por lo menos representen un reconocimiento de facto.

Y cómo no ha de ser mayor aun nuestra satisfacción tratándose como se trata en este caso, de la primera potencia espiritual del mundo, de la representación suprema de Cristo en la tierra del Sumo Pontífice...?

Como católicos y como españoles, la noticia nos enorgullece y alegra por cuanto viene a corroborar nuestros argumentos y nuestra conducta.

España, la España nacional defiende un orden moral y jurídico basado en el concepto católico de la vida y de la sociedad. Por eso han muerto y siguen muriendo héroes o mártires, monjas y sacerdotes, Precisamente por serlo, ciudadanos de cualquier Estado en mérito de su fe religiosa.

Al lado de allá, la España roja persigue, asesina y profana. No permite el culto, considera delictiva toda acción que responda a la creencia en Dios y acatamiento a la Iglesia, mantiene cerrados los templos que han sobrevivido a los incendios, convirtiéndolos en garages, talleres o almacenes y aun en casas del pueblo. Imposibilita la practica de los sacramentos y ha hecho ya cuanto le es dable y mucho más por expulsar a Cristo de la escuela y del hogar, es decir, allí donde el alma ha de respirar con mayor intensidad y pureza el ambiente formativo y consolador de la Religión Católica que es además el más esencial factor histórico de la nacionalidad española. La Santa Sede con la prudencia que le obliga su elevadísimo emplazamiento y su augusto ministerio universal, ha sabido elegir seguramente el momento y la forma de dar el importantísimo paso que nuestro comentario subraya.

Las cartas de Gabinete que acreditan cerca del Santo Padre al representante de la verdadera España son la ejecutoria de nuestra fé de nuestro entusiasmo, en esta cruzada que va encontrado el debido eco en toda el mundo. Por encima de cualesquiera nación está la Ciudad del Vaticano.

Congratulémonos con toda el alma de que en el acto diplomático dado ahora a conocer, se confirme y afiancen unas relaciones que con anterioridad a todo protocolo vivían en el corazón de los buenos españoles.

El Conde de Ciano, pasa revista a los niños españoles que permanecen en Italia

Roma. —A las ocho de la mañana el Conde de Ciano visitó el campo de España en el Lido de Roma. El ministro, que iba acompañado por el director de Asociaciones italianas en el Extranjero y por el embajador de España cerca del Quirinal, fué acogido con el Himno Nacional español. Todos los niños del campo español, a las órdenes del coronel Narval, en perfecta formación militar, rindieron honores al Conde de Ciano, que les pasó revista. Después de la ejecución coral del himno «Giovinezza» y el de Falange Española, un «flecha» español pronunció unas palabras de salutación, expresando su gratitud y la de los corazones españoles hacia el duce e Italia fascista. (Faro).

Sobre el reconocimiento de Inglaterra al Imperio italiano

Londres. —El importante rotativo inglés «Daily Mail» dice que el Gobierno inglés propondrá en la próxima reunión de la liga de Naciones el reconocimiento del Imperio italiano, con inclusión de Abisinia.

El embajador de Italia, en Sevilla

Huelva. —Ayer, a las dos de la tarde, después de asistir a los actos colombinos del Santuario de la Rabida, ha marchado en dirección a Sevilla, S. E. el embajador de Italia señor Guido Viola Campalco.

AUTO INDUSTRIAL

A. ROMERO

Accesorios automóviles Lubrificantes-Cojinetes de b las Neumáticos P. Cortés núm. 9.—Teléfono, 2.435

CADIZ

Esta tarde a las siete S. E. señor Jachino, Almirante de la escuadra italiana, ha invitado a personalidades y representaciones que asistieron a festejos colombinos, a un lunch a bordo del buque insignia destructor «Pessagno». Asistieron el excelentísimo señor Almirante de la armada española, don Benito Expósito; excelentísimo señor Gea, Eral, Merry del Val y conde de León en representación del excelentísimo señor General Jefe del Ejército del Sur don Gonzalo Queipo de Llano; jefe de F. E. T. y de las Jons; alcalde; presidente de la Diputación y personalidades más destacadas de la vida local.

En dicho acto y por el presidente de la sociedad Colombina Onubense, les fueron solemnemente puestas al Almirante S. E. señor Jachino las insignias de socio honorario de la misma. El momento fué en extremo conmovedor y emocionante dándose un viva delirante a España, al Generalísimo Franco al Duce y a la heroica Marina italiana, exponente altísimo de la auténtica fraternidad con que el ideal redentor que anima nuestra Santa Cruzada vincula corazones voluntades y conciencias en la defensa de las esencias vivas y eternas de la civilización y de la catolicidad, por Dios y por la Patria inmortal.

Una banda de ladrones ha realizado en París robos por valor de cuatro millones de francos

París. —La policía está sobre la pista de una banda internacional, que en la última semana ha realizado tres robos de alhajas en el barrio de los Campos Elíseos, por valor de cuatro millones, escalando los edificios robados por ventanas y balcones. Todas las víctimas son ciudadanos extranjeros. —(Stéfani).

Teléfono de EL ALCAZAR: 1450

Los criminales bombardeos de la aviación roja

Teruel. —La aviación marxista ha llevado a cabo criminales bombardeos en pueblecitos a muchos kilómetros del frente de combate, sin objetivo militar alguno. Con ello no hacen sino producir víctimas inocentes entre los tranquilos moradores. Ante tan criminales atentados, nuestra aviación bombardeó en el día de ayer la capital de España y sus fortificaciones, cooperada por la artillería que bombardeó los edificios oficiales y objetivos militares.

La importante labor de nuestra Marina de guerra Con el bloqueo de Santander y Asturias ni siquiera salen los pesqueros

La guerra en el mar ha entrado en un período de calma que tiene aburridas y disgustadas a nuestras vrabas tripulaciones por la cobardía de la escuadra roja que no se atreve a dar la cara en ninguno de los mares que bañan la Península.

Por eso las operaciones navales adoptan en estos últimos tiempos el carácter de una misión de policía. Nuestros «Canarias» y «Cervera» nada tienen que hacer. La actividad corre a cargo de los pesqueros y mercantes armados. Así, el día 24, el crucero auxiliar «Ciudad de Palma», hizo callar a una batería de costa que había emplazada en el Cabo Peñas.

El mismo día y el 29 el crucero «Balears», que cruzaba ante Santander, fué hostilizado con cañones de medio calibre desde Cabo Quintres. No le fué preciso esforzarse mucho para dar cuenta de su enemigo. Es demasiado crucero para tan insignificante adversario.

También el día 28, el mismo «Balears», contestando al fuego que se le hizo desde el Cabo Mayor, causó graves desperfectos en la estación de radio y en el semáforo. El bloqueo es tan prieto que ni a la pesca se pueden dedicar las hambrientas poblaciones de Santander y Asturias.

El día 29 nuestros barcos sorprendieron a la entrada de Avilés a una pareja que volvía al puerto y se incautaron de una carga completa de merluza que sirvió de regalo a los heridos de nuestros hospitales.

El crucero auxiliar «Ciudad de Valencia» detuvo en aguas de Asturias el día 25 al vapor inglés «Nirubanky» y le condujo a El Ferrol. También fueron detenidos dos buques rusos, el «Varismavenec» y el «Dimitrof», que, después de reconocidos y verse que no iban a ningún puerto rojo, fueron puestos en libertad. La segunda semana del Segundo Año Triunfal no ha sido muy pródiga en acontecimientos. Se hace una labor útil de vigilancia. Se confía en el futuro.

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11
Toledo

“LA GOYA,,
Manzanilla pasada
Marca Registrada
Hijos de José Delgado y Zuleta
SANLUCAR DE BARRAMEDA
J. L.
(Cádiz)

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnece-
rías, 22 y 24. — Sucursal: Pi y
Margall, 8. -Talavera de la Reina

Sociedad de Armadores de buques de pesca
CADIZ

Fábricas de hielo. - Cámara frigorífica
y Transporte directo
Teléfonos 2606 y 2553

EL ALCAZAR en la provincia

HORMIGOS

Con gran entusiasmo se ha celebrado en este pueblo el homenaje de la retaguardia al frente el día de Santiago Apóstol, Patrón de España.

En la plaza del Generalísimo Franco y en un altar previamente preparado por bellísimas y simpáticas Falangistas y Margaritas, adornado de flores y colores nacionales, celebró el señor cura párroco una misa de campaña en acción de gracias por continuos éxitos de nuestros valientes soldados en todos los Frentes, a la que asistieron las autoridades locales, las milicias masculina, femenina, flechas y pelayos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., debidamente uniformadas y todo el vecindario en masa, oyéndose la misa con toda devoción; a la terminación de la misma el señor cura, con su gran elocuencia, dirigió a los concurrentes una alocución en sentidos patrióticos y religiosos, ensalzando las glorias del Apóstol Santiago, desfilando las milicias al mando de sus jefes por las principales calles de la población.

En la misma plaza se instaló desde muy temprano una mesa recaudatoria, cubierta con paños de colores nacionales y presidida por representaciones del Ayuntamiento y Sección femenina de Falange Española y Requeté, que duró hasta el anochecer, en la que todo el vecindario entregó con el mayor entusiasmo donativos en metálico para los soldados, ascendiendo la recaudación a 415 pesetas; se destaca el caso digno de mencionarse que los niños, al recibir los acostumbrados cinco o diez céntimos para caramelos les dan sus padres los días festivos, se acercaban a la mesa y depositaban en la misma las monedas que sus padres les habían entregado, diciendo que eran para los soldados.

A las siete de la tarde se recorrieron en manifestación todas las calles de la localidad, estacionándose en la Plaza del Generalísimo Franco, frente al Ayuntamiento, donde el jefe local de Falange Tradicionalista dirigió un saludo al

‘Sin novedad en el Jarama,

Ni los cañonazos que otros días sentíamos a lo lejos, se hacen sentir hoy. En la vanguardia de nuestro campamento se oye algún «pacá», pero muy de largo intervalo. El riguroso calor que este julio nos hace percibir, nos hace buscar la sombra de las chabolas, dada la tranquilidad del día. Sólo a la hora del correo, con el afán curioso de saber noticias, salimos presurosos y sin miedo al sol por coger la Prensa. ¿Qué dice de bueno? Lo de siempre, que se ha avanzado. De nuestro frente, ¿trae algo? Nada; sin novedad.

Ya cuando cae el sol y la tarde refresca, todos sentados en el campamento nos dedicamos a repasar unos las cartas y otros el periódico para que el tiempo pase más distraído. Pero hoy sucede alguna novedad. El capitán ha recibido un parte y ha mandado preparar el coche. A todos esto nos despierta un gran interés; el capitán de la otra batería, con el capellán y el capitán de la nuestra han marchado en el coche; algo ocurre. Una gran incertidumbre se apodera de nuestro deseo de saber la verdad. ¿Qué será?—nos preguntamos—.

PAPELERIA

“EL FENIX,,
CADIZ

Almacenes Escobar

TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela, 2 : Telf. 2443 : CADIZ

JEREZ - GRAN - QUINA

JUAN RUIZ DEL RIO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica. CADIZ

Ejército y Milicias en recuerdo de los caídos, siendo contestado por el señor alcalde, interpretándose acto continuo el himno nacional y los patrióticos de Falange, de la Legión y Requeté, etcétera, etcétera, dándose vivas a España, al Generalísimo Franco y al Ejército salvador, disolviéndose la manifestación con el mayor orden.

¡ASI ES NAVARRA!

(Del discurso pronunciado por D. Fermín Izurdiaga el día 28 de julio en Tafalla)

¡Soldados de España! No olvidéis nunca que partís a guerrear desde Navarra, desde esta ciudad de Tafalla, que os acogió con nobleza, con esa campechanía que es raíz de nuestra alma ¿Y qué significa Navarra? En medio de esta guerra contra el comunismo—lo han reconocido las provincias españolas y mas allá de las fronteras—Navarra es el ejemplo insuperado aún, de espiritualismo y de sacrificio. Pues bien, porque habeis vivido con nosotros en Navarra, llevadla fuera con su fe y con su sacrificio.

Pero yo tengo que decir aquí, delante de este ilustre general Orgaz, que, cuando en el agosto templo de Navarra—con los augulos tenebrosos y oscuros—se habla otra vez de Leyes, de pactos, de dar y tomar y pedir, cuando unos mezquinos y miserables, que quieren pasar por navarros de verdad, intentan cobrar las facturas de todos estos sacrificios, llamo con mi voz apremiante y ardida a todos los navarros buenos, de corazón genuino para que los arrojen del Templo de Navarra porque no son, más que escribas, fariseos y mercaderes. (Enorme ovación).

Y tengo el deber de recordarles la misión fausta de Navarra a través de la Historia, que no es otra que dar y dar y entregarse hasta quedar exangüe de tanto dar. Que recuerden todos los navarros en esta hora, que dimos a nuestro gran San Fermín y a San Javier que era embajador de la hispanidad en los mares y en el mundo. Que demos a España la ciencia y la poesía de nuestro príncipe Carlos de Viana y la ciencia política de Giménez de Rada y el valor de los descubridores y de los adelantados que llevaron hasta Oriente nuestra civilización y nuestra cultura en la gran cruzada de nuestro rey Teobaldo. Tengo que recordar sobre todo que fué en las manos de nuestro Sancho el Mayor donde se levantó la victoria el cetro de nuestros imperios. Y en este momento, cuando Navarra ha dado a España sus hijos, su fe, su oro y la norma de una retaguardia laboriosa, no podemos pasar la factura. Cuando venga la paz, Navarra se levantará sobre el altar agosto de su holo causto y de su sacrificio con el dolor y los vestidos negros de su horfandad pero como lo que es: como una Reina; porque ya dije antes que la única y verdadera definición de Navarra es esta: madre de reyes y raíz de España. (Enorme ovación).

Como de costumbre, rezamos el rosario, y sin llegar a saber... Después de cantar la salve, como siempre hacemos al final, un oficial dice: un Padrenuestro por el alma del comandante Brusí. Todos nos quedamos estupefactos. ¿Que ha muerto el comandante? Y ¿cómo? No puede ser; comulgó con nosotros esta mañana en misa... Si puede ser; le sorprendió la muerte como nos ha sorprendido a nosotros ahora la noticia. Cuando en el cumplimiento de su deber paseaba la trinchera, una bala enemiga lo atravesó y murió, dando su sangre por la Patria. Mañana se dirá una misa en sufragio de su alma.

Se ha celebrado hoy la misa con la asistencia de su Plana Mayor, la sexta batería de Logroño y la cuarta de Valladolid, que formaban el grupo que él mandaba. Después de la misa, el capitán de la cuarta batería nos habló, haciéndonos recuerdo del difunto comandante. Era hombre de verdadera fe cristiana y altamente religioso y patriota, y por esto que él decía: Los horrores de la guerra no me asustan. No le asustaba la muerte, porque siempre estaba dispuesto a recibirla y nunca vaciló en enfrentarse con ella; siempre estuvo presto a cumplir la orden que su Patria le mandara.

Fué herido en el Alto del León, y más tarde, repuesto de sus heridas, el Mando le ordenó salir para Moejón y Carabanchel con autobuses del 21, donde ascendió a comandante. Fué destinado de comandante al frente del Jarama, donde después de operar en los ataques por Toledo, ayer murió gloriosamente con el pensamiento en su Patria.

Comandante Brusí, ¡Presente! Tu muerte destaca en nosotros una gran novedad, aunque hoy la Prensa, como ayer, indiferente a tu sentida muerte, diga: «Sin novedad en el Jarama».

A. V. A.

Frente del Jarama.

Gran Garage Bernal

Teléfono 109

BEJAR (Salamanca)

VENCEDOR

Pedro Díaz Lopez

Jerez

Café y Restaurant **Pedraza**

Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina.

VINOS “La Riva”
COÑAC

JEREZ

V. da de José Barreda

Aceites y Coloniales

“San Diego”

Cortés, 10

San Fernanando. - (Cádiz.)

Enrique Varela
SASTRERIA

CALLE. — COLUMELA CADIZ

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Telf. 1565

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en maitelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Santander, en poder de los anarquistas

Los separatistas vascos allí refugiados, son objeto de toda clase de persecuciones. Algunos fueron detenidos y fusilados

París.—El periódico «Le Jour» da cuenta de que en la noche del jueves ocurrieron graves desórdenes en Santander, entre elementos vascos y anarquistas.

Parece que varios miembros del Gobierno vasco tenían la intención de huir de la ciudad, pero temieron correr la misma suerte que unos jóvenes vascos que fueron detenidos en el momento de pretender embarcar en un vapor extranjero en el puerto de Santander, que fueron detenidos por los anarquistas y fusilados después.

Esto indujo al Gobierno vasco a quedarse quieto en Santander, donde carece de autoridad alguna.

Sin embargo—añade «Le Jour»—algunos de los componentes del Gobierno vasco habían sido detenidos y fusilados a pesar de la intervención, en su favor, de otros miembros del Gobierno.

En vista de esto, dos elementos del Gobierno, Leizaola y Monzón, han salido para Valencia con objeto de dar cuenta de ello a Prieto e inducirle a que tome medidas.

Este ha sido también el motivo del viaje de Aguirre, pues esta triste situación de los refugiados vascos no es cosa solamente de los últimos días.

A estos refugiados se les hace la vida imposible, se les roba, se les insulta e incluso se les asesina.

Continuamente son fildados de cobardes, acusandolos de haber entregado Bilbao intacto por conveniencias con los fascistas.

El propio Belarmino Tomás ha pronunciado varias alocuciones contra los vascos, diciendo que no han acreditado su antifascismo.

Parece que el Gobierno de Valencia repondió a Aguirre que nada podía hacer contra la anarquía desbordante que se había enflorado de Santander y Asturias.

Procedimientos criminales

Comentarios de la Prensa húngara

Budapest. Un periódico comenta con indignación la noticia de que los rojos españoles han intentado servirse de microbios epidémicos como medio de destrucción contra las tropas de Franco.

Otro diario dice que el marxismo español no lucha en una guerra, sino que practica, sencillamente, el asesinato.

Luis García de la Herván

Fundición de hierro y bronce
CADIZ SEGUNDA AGUADA

Los sirios, contra la división de Palestina

Ha dirigido una nota al alto comisario inglés

Damasco.—El Gobierno sirio ha formado juicio, después de haber consultado a diversos partidos, sobre el informe de la comisión real de información concerniente a la división de Palestina. Ha dirigido esta tarde el alto comisario una nota, en la cual indica su solidaridad con los árabes de Palestina.

Esta nota, que el Gobierno sirio pide sea comunicada a la Sociedad de Naciones, dice así:

«El Gobierno sirio ha sufrido decepción al enterarse del informe de la comisión real que contiene la confesión explícita del fracaso de la política en vigor desde hace muchos años y tiende a la instauración, con provecho exclusivo de la población judía, de un hogar nacional sobre su territorio, donde los árabes están establecidos desde hace muchos siglos.

Invitado a opinar sobre esta cuestión, el Gobierno sirio estima que su deber es ser intérprete de la in-

Canadá contra el voluntariado rojo

Nueva York.—Hoy se firmó en Ottawa un decreto por el cual se prohíbe a los súbditos canadienses engancharse como voluntarios en las filas de los que luchan en España.

Según una estadística publicada hace unos días, actualmente luchan con los «gubernamentales» españoles más de mil quinientos del Canadá.

quietud de Siria acerca de la suerte de los árabes de Palestina.

La opinión pública siria reprueba unánimemente ese proyecto de desmembración que lleva el germen de dificultades insuperables.

El Gobierno sirio expresa su opinión de que se proceda, por el camino más apropiado, a un reglamento basado en el deseo y la equidad.

Ese reglamento debe permitir el mantenimiento de la integridad del país y responder a las aspiraciones de los pueblos de Palestina. Ese será el único medio de asegurar la estabilidad y el reino de la justicia y de la paz en esas regiones santas, así como en todos los países árabes de Oriente.»

Todos los partidos, sin excepción, han apoyado al Gobierno sirio su apoyo contra el proyecto de división de Palestina.

Stalin acelera sus extremismos

París.—«Le Matin» publica el siguiente interesante artículo: «La época de terror porque atraviesa la Rusia Soviética sobrepasa en violencia a todo cuanto hizo en su tiempo el famoso Félix Djirinsky, «el hombre de hierro».

Las ejecuciones alcanzan a todos los órdenes. No solamente la burguesía es la víctima propiciatoria; la misma clase triunfante, los hombres de la situación, los comisarios del pueblo, funcionarios del partido comunista, presidentes de la U. R. S. S., jefes militares y humildes trabajadores han caído ante los peltones de ejecución.

Ante tal realidad es preciso desconocer el carácter del dictador del Kremlin para no descubrir en su mandato a través de ese caos sangriento una voluntad inflexible y cruel.

El Politburo acaba de lanzar su grito de guerra, la orden que resume su actuación futura y que bien se resume en solas dos frases: incremento de la violencia y renovación en las actividades revolucionarias del Komitern.

Ya exterminados los discípulos de Lenin, que constituyen una autoridad suficiente para contrarrestar su poderío, Stalin prosigue su sanguinaria exterminación aun entre aquellos que hasta hace poco habían sido sus seguidores, precipitándose de ejecución en ejecución al bolchevique más extremadamente imaginable.

La criminalidad dictatorial de Stalin aleja de la realidad las hipótesis concebidas en algún tiempo de su desviación hacia un régimen democrático liberal.

Por su parte el Komitern—Dimitroff, uno de sus dirigentes,—ordena a los partidos comunistas internacionales, en sus circulares sombrías de odios, un recrudecimiento de la violencia.

Y el Profintern (Internacional de Sindicatos rojos), exige a todos los organismos en él encuadrados «una ofensiva general de las clases humildes contra el mundo de la burguesía democrática».

Veinte años de régimen comunista son un ensayo suficiente. Y la culminación de este ensayo es la tesis de Stalin, memorando a Trosky de «la revolución permanente impulsando la revolución mundial».

Iglesia y Estado

Por qué el Frente Popular francés rindió honores militares y besó la amatista del cardenal Pacelli en su reciente visita a Francia

No ha dejado de sorprender en los medios políticos que con ocasión de la visita a Lisieux de Monseñor Pacelli, cardenal secretario de Estado, el Gobierno del Frente Popular haya inscrito al margen del protocolo ciertas atenciones no exentas de aparato. Alguien osa llamar paisaje religioso al cambio de cortesías que el Vaticano y la III República establecieron al paso por Francia del eminente purpurado. Un prestigioso cronista de «L'Intransigeant» extrema la indicación, hasta el punto de escribir: «Por fin se ha desvanecido en nuestra política determinado sectarismo». Necesitaremos decir que al enfocar así las relaciones entre la Iglesia católica y el Estado francés, se comete una imprudencia susceptible de llevar la confusión a muchos espíritus.

El cardenal Pacelli ha ido a Lisieux como antes fué a Lourdes, siendo Laval presidente del Consejo, en misión apostólica, nada más que apostólica. Se trataba ahora de confirmar y bendecir, en delegación especial y directa del Santo Padre, la devoción a Santa Teresita, como se trató en 1935 de bendecir y confirmar, en virtud de los mismos poderes, la devoción a la Bernardita. Yerran, por consiguiente, quienes pretenden interpretar este desplazamiento como una especial muestra de afecto que el Vaticano dedica a la III República, seguido o simultaneado por una contrapartida que no podría consistir en el simple hecho de que el cardenal de la Iglesia romana haya sido cumplimentado por los ministros y prefectos del Frente Popular. Yerran unos en inconsciencia, pero otros yerran con malicia. Y el extravío consiguiente a la ofuscación no es menos pernicioso en un caso que

otro, pues si para «L'Intransigeant» es el poder republicano y laico quien ha cedido, para «L'Ere Nouvelle», órgano del sector moderado del Frente Popular, es la Santa Sede «quien al fin se siente tocada por la gracia de comprender nuestra época».

¿Por qué no convienen unos y otros en que la presencia del cardenal secretario entre los fieles franceses no ha incluido, ni tenía por qué incluir, la visita oficial a un Estado capaz de amabilidades de forma, pero refractario, y peor que refractario, impermeable a la rectificación de sus errores? Estado, por lo demás, a quien no podría disgustar la falsa versión política de un viaje que coincide con una evidente tensión de las relaciones entre el III Reich y la Santa Sede. Estado cuyos cuadros de mando, criaturas del Frente Popular, no dejaron de advertir que bien valía la pena tributar honores militares al viajero, e incluso besar su anillo con tal de sembrar un equívoco en el ánimo de muchos católicos... En el concierto de amabilidades, orquestado por la oligarquía librepensadora, figuró inclusive «L'Humanité», que no ha dejado de saludar respetuosamente a Monseñor Pacelli y de encarecer, con este motivo, «que la nueva Constitución soviética reconoce y permite la propaganda religiosa». Bastaría esta cínica reverencia del partido comunista para comprender que si el cardenal Pacelli ha tendido su amatista a los hombres del Frente Popular, no por eso dejó de renovar la santa protesta de la Iglesia contra la política desecristianizadora de la III República.

SERASTIÁN ROMERO

París, julio.

La aviación militar alemana participará por primera vez en un concurso internacional

Participarán en la prueba dos nuevos modelos de fabricación bávara

Berlín.—El ejército aéreo alemán participará por primera vez en el concurso internacional de aviación, que tendrá lugar en Zurich desde el día 29 de junio al 1 de agosto, y en el cual tomarán parte once naciones.

Además de las fuerzas aéreas alemanas, participarán en esta prueba internacional pilotos pertenecientes a la sección nacional socialista de aviación.

Alemania presentará dos nuevos modelos, que son: el monoplano de casa, de las fábricas bávaras, y el monoplano de combate Henschel.

El general Udet, jefe del departamento técnico del Ministerio del Aire, tomará parte en la prueba de velocidad. Tanto el general Udet, como la aviadora Hanne Reitsch, ejecutarán vuelos a vela en un aparato Fieseler.

Séis de los mejores aviadores y aviadoras alemanas tomarán parte en el concurso de vuelos artísticos.

El Comité de honor del concurso internacional de aviación de Zurich tiene a su frente al presidente de la Confederación helvética, formando también parte del mismo el presidente del Aero-Club de Alemania, Gronan.

Teléfono del ALCAZAR 1458

Hasta Batista está contra los liberales

La Habana.—El coronel Fulgencio Batista declaró esta mañana que hasta la fecha había tenido fe en las doctrinas liberales; pero dado el carácter que toma el partido en la isla, la actitud de los liberales le inspira serios temores por los desagradables resultados que pueden acarrear.

Joaquín Lozano importador de

frutos de Canarias

Queipo de Llano, 102

Teléfono 2109 :: Cádiz

La cinta Azul para el Normandíe

París.—El trasatlántico «Normandíe» ha recuperado hoy la cinta azul, batiendo totalmente el record del inglés «Queen Mary» en algunas horas.

El «Normandíe» ha hecho el viaje de Europa a América en 95 horas y 2 minutos, a una media de 30 58 nudos.

Un general ruso huye con importantes documentos secretos del Ejército bolchevique

Riga.—Un despacho urgente da cuenta de que el general Levandowski ha huido en avión desde Moscú al extranjero, llevándose importantes documentos secretos del Ejército ruso.

La noticia ha causado enorme impresión. Ha huido un momento antes de que la G. P. U. procediese a su detención.

Inmediatamente que se conoció la noticia de la fuga, se movilizaron la mayor parte de los oficiales del Ejército ruso y grandes masas de la G. P. U. para adoptar medidas conducentes a encontrar al general antes de que tenga tiempo de abandonar la frontera.

El propio jefe del Estado Mayor ruso salió en

avión para Tifl (Rusia meridional) para adoptar las medidas oportunas que obstaculicen la huida del general por la frontera meridional con Asia.

Otros jefes del Ejército ruso han sido destituidos y encarcelados por creerse que estaban de acuerdo con aquél, facilitándole los medios necesarios para la fuga.

Se ha nombrado para sustituirle a Timoshenko. La huida ha producido enorme impresión en Rusia, tanto en la población civil como en el elemento militar.

La G. P. U. ha salido en aviones de caza para todas las fronteras de la URSS, a fin de impedir que pueda ser cruzada por el general fugitivo.

Gran actividad de la Aviación japonesa en el frente entre Pekín y Tientsi

Bombardeo de transportes de fuerzas chinas

Un cable del Papa al cardenal Ilundain enviándole su bendición

Sigue en igual estado de gravedad el ilustre purpurado

Sevilla.—Continúa en el mismo estado de gravedad su eminencia al cardenal Ilundain, habiendo sufrido en la madrugada anterior un fuerte ataque de dicnea, que hizo necesario aplicarle algunos inyectables que le reanimaron. Ha continuado el desfile de personalidades por el Palacio arzobispal para interesarse por la salud del ilustre purpurado. Se ha recibido un cablegrama del Papa, en el que su Santidad hace votos por el restablecimiento del señor cardenal, en viéndole su bendición apostólica.

Mensaje del jefe del Gobierno griego a su país en la fiesta nacional del 4 de agosto

Atenas.—Con motivo de la fiesta del 4 de agosto, declarada nacional, Metaxas, jefe del Gobierno, ha dirigido al pueblo helénico un vibrante mensaje subrayando la significación del cambio político sobrevenido el 4 de agosto de 1936 bajo la égida del rey. Recuerda la precaria situación en que se hallaba Grecia en vísperas de ese cambio, y expone la obra nacional realizada hasta el día en todos los aspectos de su vida económica, administrativa y comercial del país, así como para la reorganización de la defensa nacional. Hoy—dice el mensaje, Grecia es estimada en el Extranjero y puede realizar su política exterior, que tiende exclusivamente a mantener la paz y la integridad del país. Termina diciendo: «Nuestra consigna es la siguiente: trabajo, orden y disciplina».—(Stéfani).

Nuestras fuerzas se encuentran próximas al vértice geográfico de la provincia de Valencia

Zaragoza, 5 (madrugada).—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Indudablemente, hay cosas que se han dejado contagiar por las predicciones de la Prensa extranjera afecta a nuestro movimiento. Porque unos localizan ya nuestras tropas camino de Cuenca, y otros hablan ya del cinturón de hierro de Valencia. Y esto, señores, es sencillamente, sacar las cosas de quicio. Hay gentes obstinadas en avanzar más que nuestras propias fuerzas, y no siguen la marcha de las tropas a la vista de las noticias que a diario, y con toda exactitud, da el comunicado oficial del Cuartel general del Generalísimo.

Actualmente se está limpiando la provincia de Teruel, hasta la raya de la provincia de Cuenca; y los 21 pueblos conquistados, y más de 1.000 kilómetros cuadrados de extensión, con pinares extensísimos, son motivos para calificar de éxito glorioso el obtenido por las fuerzas del 5.º Cuerpo de Ejército, y más vencida la dura resistencia del enemigo, dotado de abundante material y aprovechando las sinuosidades del terreno.

Tokio, 5 (madrugada).—El gran Cuartel general de las tropas japonesas en China del Norte informa que se registró una gran actividad de la aviación japonesa en el frente de Pekín y Tientsi. En tres puntos diferentes los japoneses bombardearon los transportes de tropas chinas entre Kalgan y Nodow, en la Gran muralla las tropas chinas en cuestión pertenecen a la 48 división del Gobierno de Nankín. El tren que las conducía quedó destruido por las bombas lanzadas por los aviones japoneses. La Agencia Domei anuncia que se registran preparativos de guerra en la 143 división china, en el territorio de Kalgan. Esta división había observado hasta aquí una actitud neutral.—(D. N. B.).

La escuadra japonesa, a China del Norte

Shanghai, 5 (madrugada).—La Prensa china hace saber que nueve barcos de guerra japoneses llegaron frente a Swatao. Las autoridades ordenaron el refuerzo de las fortificaciones marítimas y de la costa. Otros tres barcos de guerra japoneses llegaron frente a Amoy.—(D. N. B.).

Se libra una gran batalla a 35 kilómetros de Tientsi

Shanghai, 5 (madrugada).—Informan de Nankín que se está librando una gran batalla a 35 kilómetros de Tientsi. Fueron llamados a filas 70.000 reservistas.—(D. N. B.).

La organización de la resistencia china contra los ataques japoneses

Shanghai, 5 (madrugada).—Se sabe que el domingo pasado llegó a Paodinosokin, procedente de Pekín, el general Shy-Son-Kan para discutir con las autoridades militares los

planes de la resistencia contra los ataques de los japoneses.—(D. N. B.).

La 27 división china ha sufrido más de 5.000 bajas

Shanghai, 5 (madrugada).—Informan de fuente competente que las pérdidas de la 27 división china se elevan a 5.000 entre muertos y heridos. Estas pérdidas son atribuidas a la extensión de la línea de defensa y de la inutilidad de una concentración útil, así como a la artillería y la aviación japonesa.—(D. N. B.).

Parece que ha sido capturado un general ruso enviado en misión secreta a Nankín

Varsovia.—Según noticias llegadas aquí, circula el rumor en Moscú con gran insistencia, de que el general Luker, enviado en misión secreta a Nankín, durante un reconocimiento cerca de Tsang-Eou, ha sido capturado con dos oficiales del Estado Mayor chino.—(Stéfani).

El Gobierno de Nankín ordena la evacuación de los chinos residentes en el Japón

Shanghai.—El Gobierno de Nankín ha dispuesto que 6.000 chinos residentes en el Japón se concentren en Yokohama y en Magasaki, donde serán enviados navíos para transportarlos a su patria.—(Stéfani).

El presidente del Gobierno francés conferencia con el embajador nipón

París.—La convesarsación celebrada hoy entre Chautemps y el embajador japonés se ha referido al incidente franco-nipón de Tientsin. El embajador japonés ha manifestado que el Japón está dispuesto a negociar con China siempre que se le den garantías sobre los intereses japoneses en China.—(Stéfani).

Los súbditos japoneses evacuan Shanghai

Shanghai.—Se ha dado orden a los ciudadanos japoneses de evacuar esta ciudad.—(Stéfani).

La aviación japonesa bombardea los convoyes militares chinos

Shanghai.—El bombardeo de los convoyes militares y trenes blindados por parte de la Aviación japonesa ha continuado hoy con creciente intensidad.—(Stéfani).

Llega a Nankín uno de los generales chinos del ejército del Este

Nankín.—Nankín ha recibido con todos los honores al general Tei-Chong-Sigo, uno de los jefes de la revolución de Kuantung, llegado aquí, invitado por el generalísimo, a quien trajo la seguridad de la solidaridad del Ejército de Kuantung.—(Stéfani).

El ataque contra el consulado soviético de Tientsin lo han efectuado rusos blancos

Tokio.—El cónsul ruso en Tientsin ha protestado ante el cónsul japonés por el ataque contra el Consulado soviético, efectuado por rusos blancos. El cónsul ruso ha solicitado del japonés que proteja a los súbditos ruso-soviéticos. El cónsul japonés se declaró muy dispuesto a hacerlo; pero declaró no poder aceptar ningún compromiso, dada la situación del barrio donde residen los rusos; barrio que aún no está completamente bajo el control de los japoneses.—(Stéfani).

Próxima batalla a 70 kilómetros al Oeste de Pekín

Nankín.—Se prevé una ruda acción a 70 kilómetros al oeste de Pekín sobre la carretera de Pekín a Siyuan, donde están dispuestos al ataque 4.000 japoneses. Los residentes de Kalgan han recibido orden de evacuar.—(Stéfani).

La aviación roja bombardea pueblos indefensos del frente de Santander

Aguilar de Campó, 5 (madrugada).—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander). Después de los reñidos forcejeos de estos días, ha sucedido el más completo silencio. A los descabros y derrotas en el frente ya sabemos cómo responde el enemigo con criminales bombardeos de aviación sobre pueblos inocentes de la retaguardia.

Ayer una escuadrilla roja hizo su aparición por la línea de fuego, y tras varias evoluciones de reconocimiento, desapareció. Hoy, en cambio, y como represalia a los pasados y fracasados intentos de sus milicianos en el campo de batalla, aparecieron cinco aparatos de bombardeo y tres de caza, dejando caer en las afueras de Aguilar de Campó varias bombas que han causado tres muertos; una pobre mujer llamada Victoria Robles, que llevaba la comida a su marido, trabajador del campo; otra, un niño de cuatro años, llamado Jesús García Pérez, que jugaba en las inmediaciones del río, y unos campesinos ocupados en las faenas de recolección. Hubo también varios heridos, aunque, afortunadamente, todos leves.

Después de estos cobardes atentados contra el pueblo de Aguilar de Campó, se dirigieron a la estación, distante del pueblo dos kilómetros, donde descargaron doce bombas, dando a un individuo que estaba esperando la llegada del tren. Causaron asimismo tres heridos, pero sin importancia. Los desperfectos materiales han sido en árboles y frutos.

He vuelto a ver por aquí caras de antiguos conocidos, que con una fortaleza de cuerpo y una temperatura sin igual, de muchos grados, son verdaderas estampas de nuestros legendarios tercios. Esperamos que muy en breve renueven sus glorias. Hay muchas y muy buenas esperanzas.—(Faro).

El acercamiento italo-británico no debilitará el eje Roma-Berlin

París.—Las declaraciones del conde de Ciano respecto a la aproximación italo británica, como elemento de la estabilización de la paz de Europa, son ampliamente reproducidas por la Prensa francesa, que subraya ya que esta aproximación no va dirigida contra nadie, y que el eje Roma-Berlin continúa inmutable. El acontecimiento despierta el mayor interés y grandes comentarios, y los círculos políticos no ocultan su aprensión.—(Stéfani).

Son capturadas patrullas de milicianos perdidos en los bosques recientemente conquistados en el sector de Teruel

Salamanca.—Continúan desarrollándose con éxito las operaciones en el frente de Teruel. La resistencia roja es vencida por nuestras unidades de combate que conquistan brillantemente los objetivos señalados por el alto mando. Las operaciones de limpieza en la zona conquistada, se lleva a cabo por nuestras patrullas, que capturan núcleos aislados de milicianos rojos perdidos en los bosques y desparados por las estribaciones de Sierra Carbonera. Muchos de estos milicianos se entregan sin resistencia a nuestras fuerzas.

En la orilla derecha del Guadalquivir han sido hechos prisioneros varios grupos de milicianos que desorientados buscaban las columnas marxistas.

El estado anárquico de Barcelona, impresiona hasta al mismo Pozas

San Sebastián.—El ex general Pozas ha manifestado a los periodistas que está dispuesto a acabar con el estado anarquista que reina en Barcelona, para lo que ha tomado energías medidas. Con motivo del atentado de que fué objeto el presidente del Tribunal de Casación, ha dicho que se busca a los autores y que estos serán severamente castigados, así como todos aquellos que tratan de alterar el orden en la retaguardia.

Esto da una idea de la catastrófica situación en que se encuentra la capital catalana, y que la tiranía a que tiene sometido el traidor Pozas, entra en una fase de recrudecimiento en saqueos, crímenes y opresión.

El Excmo. Sr. general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, no pudo pronunciar anoche su acostumbrada charla